
Presidente Boric anuncia 
tres nuevas medidas 
de reconstrucción para 
los afectados por los 
incendios en la región de 
Valparaíso

Detenido por 
secuestrar y torturar 
con electricidad a 
un hombre en Viña 
del Mar gozaba de 
beneficio carcelario

Alcadesa Ripamonti anuncia que 
Festival de Viña tendrá enfoque 
solidario

Alcaldesa Melipillán en la mira 
por velocidad de la ayuda en 
sitios arrasados por incendio en 
Quilpué

Servicio Médico Legal ha 
identificado a 106 personas 
fallecidas en incendios forestales 
en la región de Valparaíso
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María José Hoffmann y su opción 
senatorial: "Ir con el alcalde Carter 
sería una competencia preciosa"

La secretaria general 
de la UDI y exdiputada 
por la Región dice estar 
disponible para competir 
en noviembre de 2025, 
pero que no depende 
de ella. Afirma que su 
foco actual es potenciar 
candidatos para las 
municipales y tratar 
de recuperar algunas 
alcaldías con nombres 
que generen unidad en 
su sector, incluyendo 
a todas las fuerzas de 
derecha. Además, criticó 
a la ministra Camila 
Vallejo y sus dichos 
sobre la reforma de 
pensiones y la gestión de 
Mundaca, Ripamonti y 
Melipillán.

" Han sido días de profunda 
reflexión", comienza dicien-
do María José Hoffman 
(47), a propósito de todo lo 

que ha ocurrido en las últimas se-
manas en el país y en la Región de 
Valparaíso. Con visitas a terreno a 
los damnificados en Quilpué y al 
mismo tiempo en conversaciones 
con los partidos de derecha del 
país, en su rol de secretaria general 
de la UDI, la exdiputada por la zona 
analiza la ges-tión gubernamental 
y municipal por los incendios, el rol 
del gobernador regional, las polé-
micas declaraciones de la ministra 
Camila Vallejo y abre la puerta a 
una candidatura al Senado por 
Valpa-raíso. "Estoy disponible", 
manifestó, haciendo la distinción 
de que no depende de ella la deci-
sión y que, tal como plantea para 
las elecciones municipales que se 
avecinan -y que son su principal 
foco hoy- lo más importante será 
la unidad del sector de derecha y 
poner a los mejores nombres en las 
papeletas este y el próximo año.

"Ha sido bien impactante el ca-
riño popular que es algo que ya 
había empezado a sentirse en el 
ambiente antes del accidente, pero 
obviamente hoy más allá de quién 
administra su legado, tiene que ver 
con cómo nosotros, que fuimos su 
coalición política, somos capaces 
de interpretar lo que él hizo y pro-
yectarlo. Y eso implica mucha res-
ponsabilidad  en esta próxima elec-

ción de este año y por supuesto en 
la presidencial. Creo que la mejor 
manera de promover o proyectar 
el legado del Presidente Piñera 
es ganando la elección municipal 
y especialmente la presidencial", 
comenta so-bre lo que ocurrió con 
el ex Mandatario tras su falleci-
miento y las proyecciones para las 
próximas elecciones.

¿Cómo hacerlo?
- Estamos trabajando en eso, 

desde convocar a nuevos lideraz-
gos hasta hacerle los homenajes 
que correspondan, que serán el 6 de 
marzo. Habrá otro encuentro el 16 
de marzo, y así, vamos a estar per-
manentemente buscando reflotar 
no solamente las cosas buenas que 
hizo sino también las que quedaron 
inconclusas. Sé que para muchos el 
gesto que tuvo el Presidente Boric 
con el Presidente Piñera desde que 
falleció, principalmente, era como lo 
mínimo que uno espera de un Presi-
dente. Pero la verdad es que cono-
ciendo al Presidente Boric a mí 
me parece que sí fue un ges-to ge-
nuino, que sí hay que valorarlo en 
su justa medida, pero espero que 
esos gestos genuinos y oportunos 
-no oportunistas, al contrario-, 
de verdad, creo que sería bueno 
que él recogiera pro-yectos de ley 
que son importantes y que no son 
derecha y que no han sido priori-
zados por el gobierno sólo porque 
llevan la firma del Presidente Pi-
ñera. Proyectos importantes como 
la ley de inteligencia que sigue dur-
miendo en el Congreso, la creación 
del Ministerio Público, la gratuidad 
para los centros de formación téc-
nica e institutos profesionales, hay 
muchos proyectos que el Pre-siden-
te Boric de verdad cree y está arre-
pentido de cómo trató al Presidente 
Piñera y quiere resca-tar el espíritu 
de unidad, implica una autocrítica 
tanto de nuestro sector como opo-
sición como también de él. Una au-
tocrítica que se traduzca en lo que 

planteamos en su minuto, que se 
retiren las querellas contra sus mi-
nistros, que es importante pero me 
parece mucho más relevante que 
rescate proyectos que están en el 
Congreso. Eso sería una buena se-
ñal. Porque si él pretende co-meter 
el abuso que dijo la ministra Camila 
Vallejo al reinterpretar las palabras 
del Presidente Piñe-ra...

¿Cómo se toma esos dichos?
- Me parece que estuvo al borde 

de una bajeza. Creo que la minis-
tra Vallejo ha sido muy confusa en 
sus señales. Va los días previos a la 
despedida del Presidente Piñera, el 
Partido Comunista le da un tirón de 
orejas, entonces después no va al 
funeral porque está enferma, pero 
aparece en nues-tra región. Aho-
ra usa, en un acto al límite de la 
bajeza, al Presidente Piñera para 
presionar con la reforma de pen-
siones. No solamente es de mal 
gusto, sino además habla de la 
ignorancia de algunos ministros 
que quieren desconocer lo que el 
Presidente pensaba. Piñera siem-
pre estuvo a favor de que el 6% 
fuera íntegramente a las cuentas 
individuales y que se respete la pro-
piedad de los fondos y el derecho de 
las personas sobre su propio esfuer-
zo, él fue un gran promotor de esto. 
Lo que propone el Presidente que se 
aprobó en enero hace 4, 5 años, que 
fue su propuesta de pen-siones, que 
eran 3 puntos a cuenta individual, 3 
puntos a cuenta nominal, fue antes 
de la PGU, y lo que dicen los exper-
tos es que al menos significa un 4% 
más o menos del promedio de coti-
zación adicional. Es decir, nosotros 
ya estamos haciendo solidaridad a 
través de los impuestos, por lo tan-
to hoy  ni siquiera debiéramos estar 
apostando a un 6%, sino al 3% de 
aumento de las cuentas individua-
les. Pero más allá del contenido, me 
parece que es un abuso por parte 
de la ministra reinterpretar o pre-
sionar a nuestro sector usando 
al Presidente Piñera. Han sido de 
los actos más bajos que le he visto 

en sus vocerías en estos últimos 
años. Espero que no insista, porque 
habla de la ignorancia de la posi-
ción del Presidente Piñera.

Justamente ha estado en una 
polémica por su cambio como 
ministra enlace. ¿Qué le parece?

- La verdad no me importa qué 
ministra elija el Presidente, pero 
sí necesitamos una ministra que 
sepa, que conozca, que sepa las ci-
fras y que tenga calle, sobre todo. 
A veces te da la sensación, en mis 
visitas a terreno, de que el Estado 
no está presente acompañando a 
las familias. En la discusión de que 
estas designaciones están más bien 
cuoteadas no voy a entrar, creo que 
es una definición del Presidente, es 
lamentable la falta de información 
que tuvo la ministra Maya Fernán-
dez, pero hoy si es alguien que va 
a llegar a hacer la pega, bienveni-
da sea, porque eso es lo que hace 
falta. En la región hoy día no hay 
gestión, la planificación no sólo es 
tardía, y en terreno he visto que la 
gente ni siquiera está tan enojada 
con el Gobierno que es lo que más 
me llama la atención, pero hay fa-
milias que aún no han sido visitadas 
por la Municipalidad de Quilpué. Ha 
ido gente de la Mu-nicipalidad de 
Petorca a sacarles su ficha. Enton-
ces que llegue una ministra, que 
tenga jineta y que pueda hacer un 
poquito de gestión está bien, por-
que se rieron harto de las chaque-
tas rojas, mu-chísimo, y por Dios 
que se les extraña, sobre todo en 
tiempos de crisis.

GESTIÓN DE GOBIERNO Y 
MUNICIPAL POR INCENDIOS

¿Qué opinión tiene de que se 
haya convocado a los exminis-
tros de Piñera para ayudar en un 
plan de reconstrucción?

- Me parece una muy buena ac-
titud, tardía, pero que el gobierno 
haya convocado a los ex minis-tros 
de Piñera para conocer y tener la 
experiencia necesaria es positivo. 
Creo que a partir de esa reunión 
pueden salir cosas buenas. He ha-
blado con Karla Rubilar y Jaime 
Bellolio y les he pedido que por 
favor -y yo también voy a ayu-
dar- de aquí a un par de semanas 
estén presente, porque también 
pueden terminar como siendo 
cómplices de ir a ayudar, ponién-
doles el piso y no ver esa gestión. 
El problema es que este gobierno 
tiene problemas de gestión en to-
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das las áreas, lo que pasa es que 
ahora con las emergencias se nota 
mucho más. Y problemas de lucas 
no tienen, por-que no faltan recur-
sos, y el ministro Marcel ya dijo que 
iban a ser entre mil y mil quinientos 
millo-nes para la reconstrucción, y 
va a tener el apoyo de todo el mun-
do político, pero el tema acá no son 
los recursos, es la gestión.

En redes sociales se le ha visto 
en Quilpué durante esta etapa 
post incendios. ¿Está dispuesta 
a ayudar al gobierno tal como 
los asesores de Piñera? ¿Y cómo 
ve el rol de las alcaldesas?

- Siempre disponible. No soy tan 
experta como ellos en estos temas 
pero sí siento que tengo un rol de 
poder levantar ciertas alertas y ob-
viamente colaborar en lo que sea. 
Respecto de las dos alcal-desas y su 
respuesta ante la emergencia, son 
las dos municipalidades más lentas 
y negligentes de la región. La inex-
periencia les ha jugado en contra 
a las dos alcaldesas. La manera 
lenta en la que reaccionaron las 
va a tener dando explicaciones 
por mucho tiempo y si tengo que 
elegir en base a lo que yo he visto, 
creo que incluso la alcaldesa de 
Quilpué ha ido más lento aún que 
la de Viña del Mar. Este es el minu-
to de la unidad, mis visitas han sido 
bastante silenciosas por el pudor 
de lo que significa cuando andan 
los políticos en este tipo de situacio-
nes, ayudando a través de una ex-
cola-boradora que está trabajando 
mucho en Quilpué, que es Viviana 
Nuñez y quiero revalorizar el rol de 
la ciudadanía en esto, hay mucha 
gente ayudando silenciosamente.

Mencionaba como objetivo la 
unidad con el foco en las presi-
denciales y municipales. ¿Qué 
cartas hay firmes? ¿Qué alcal-
días les ocupan más? ¿Cómo lo 
harán con los candidatos a las 
presidenciales?

- En términos generales espero 
un vuelco importante en la región. 
Sufrimos una ola octubrista que 
golpeó fuertemente a la región y 
dejó a muchas personas que no 
tenían la capacidad y experien-
cia necesarias en cargos de alta 
responsabilidad política. Eso ha 
tenido sus efectos. La región se ha 
quedado atrás en proyectos de 
desarrollo tanto del gobierno cen-
tral como el gobierno regional y 
las municipalidades y hoy cuesta 
encontrar cuáles son los proyectos 
para la región que no sean termi-
nar las obras del gobierno anterior. 
Por ejemplo, ¿cómo va a ser posible 
que el estadio de San Antonio esté 
deteriorándose porque la alcaldesa 
del Frente Amplio no lo quiso reci-
bir? Esas negligencias que vemos 
no sólo en San Antonio sino que en 
muchas comunas, las personas no 
las van a tolerar y las van a castigar 
en las urnas. Tengo un análisis muy 
crítico, pero no solo esperamos 
que haya un vuelco, sino tam-
bién que se recupere el equilibrio 
y para eso estamos trabajando 
muy estrechamente con Chile Va-
mos, principalmente, y queremos 

coordinarnos también con el Par-
tido Republicano. La única forma 
de derrotar a la izquierda, sobre 
todo en nuestra región, es llevan-
do un candidato único del sector. 
Chile Vamos va a impulsar ese espí-
ritu unitario y para eso tenemos que 
ser muy generosos y pragmáticos 
para buscar a las mejores personas.

"NO ESTOY MUY A FAVOR DEL 
PACTO POR OMISIÓN"

¿Quiénes? ¿Qué pasaría con un 
pacto por omisión?

- Yo, por supuesto, quiero pro-
poner desde la UDI a esas mejores 
personas, pero también uno tie-ne 
que tener la capacidad de recono-
cer los liderazgos que hay en otros 
partidos y apoyarlos. No estoy muy 
a favor del pacto por omisión, es-
pero que podamos lograr algo un 
poco más contundente, porque el 
pacto por omisión es simplemen-
te 'voy a tolerar que tú vayas, pero 
en verdad no me voy a involucrar', 
y nosotros necesitamos a toda la 
derecha, más Demócratas, Amari-
llos, detrás de ese candidato. Si es 
Republicano, de la UDI, Amarillo, 
ok, todos detrás, pero el pacto por 
omi-sión es muy frío. Estamos tra-
bajando en eso, tenemos comunas 

con las que estamos conversan-do, 
hemos tenido algunas reuniones 
con Poncho Vargas, presidente de 
RN, estoy en permanente contacto 
con Gloria Hutt, de Evópoli. Por mi 
rol tengo que conversar con ellos 
por todo Chile, y estamos todavía 
en eso. Entre lo que pasó la sema-
na pasada, febrero, los incendios, 
estamos cada partido buscando y 
levantando nombres. Mucha gen-
te que habíamos llamado antes 
de que falle-ciera el Presidente me 
habían dicho que no, pero hoy el 
gran legado que nos dejó el Presi-
dente Piñera es que como él convo-
có a muchas generaciones nuevas 
siento que ellos hoy se sienten más 
llamados a asumir protagonismos 
políticos y electorales, y eso va a ser 
muy bueno para nuestra coalición y 
sector. Sienten el deber de hacerlo 
cuando ven el ejemplo del Presiden-

te Piñera.

¿Cómo lo harán con la figura de 
José Antonio Kast y la idea de ir 
unidos?

- Ya logramos avanzar y trabajar 
juntos en los últimos dos plebis-
citos. El primero con un excelente 
resultado y en segundo, con una 
derrota, pero que también fue muy 
buena votación. Tenemos una coa-
lición que es mucho más amplia 
que nuestros propios partidos. Esa 
experiencia, que ade-más es hu-
mana, dio buenos resultados en 
cuanto se multiplicaron los puen-
tes con ellos, con Demócratas, 
Amarillos, sectores independien-
tes e incluso del PDG. Hay una 
conciencia opositora a este mal 
gobierno que está tomando for-
ma. No tenemos el camino definido 
en el tema presidencial porque no 
corresponde tenerlo todavía, por-
que falta mucho.

No sé si falta tanto para algo tan 
trascendental para ustedes.

- Pero es muy dinámico. No te-
nemos ese camino trazado porque 
hay muchos puentes que tender, 
una elección municipal de por me-
dio, hay liderazgos evidentes, 
principalmente el de Evelyn Ma-
tthei por la UDI y José Antonio 
Kast por Republicanos, y vamos a 
ir viendo cómo esto decanta. Hoy 
lo importante es lograr un buen 
resultado en la municipal, donde 
nuestro sector está abso-lutamente 
en desventaja.

¿Cómo lo harán con los munici-
pios que buscan recuperar pero 
que han tenido problemas, como 
Maipú?

- La exalcaldesa de Maipú no 
es candidata. Pero claro, está ese 
y otros casos y nosotros tenemos 
que replantearnos y estamos tra-
bajando desde la UDI en elevar 
los estándares de transparencia 
también con nuestros candidatos. 
Esto es un problema que es abso-
lutamente transversal, no es solo 
de la UDI o RN, es un problema de 
todos los partidos políticos. Hay 
muchos alcaldes que tie-nen una 
situación compleja y nosotros 
tenemos la obligación de elevar 
nuestros estándares éticos, poner 
más requisitos y por eso estoy re-
corriendo personalmente Chile y 
conociendo a las personas. Hasta 
los certificados de antecedentes 
son importantes y tenemos esa res-
ponsabilidad. Esta-mos trabajando 
desde agosto en el tema munici-
pal, formamos un departamento 
permanente con Eduardo Cretton, 
exconstituyente, Jaime Coloma, 
gente joven y nuevos, además de la 
experiencia de los grandes lideraz-
gos que ha tenido siempre la UDI 
en muchas regiones. El desafío en 
este tipo de comunas como Maipú, 
Viña, Quilpué, es ver cuál va a ser el 
mecanismo para hacer carne esto 
de ir unidos. Hay que buscar un 
mecanismo justo, conocido por to-
dos, con reglas claras y que ga-ne el 
"más mejor".

¿Cómo lo harán para recuperar 

Viña del Mar?
- Hay comunas desde la UDI y 

nuestro sector que queremos recu-
perar. Esta ola octubrista fue bien 
arrasante y más allá de que nuestro 
país es bien pendular y ahora podría 
venir un poco de vuelta, si no hay 
buenos liderazgos no se logra. La 
gestión de Macarena Ripamonti 
ha sido de las peores, pero si no 
hay un liderazgo claro al frente 
hay muchas posibilidades de que 
salga reelecta. Esta es una oportu-
nidad para que surjan nuevos líde-
res y en Viña ha sido complejo para 
nuestro sector, no solo para nuestro 
partido, y estamos trabajando en 
eso. No voy a adelantar nombres 
pero hay varios que están sonando. 
De repente no hay que esperar tan-
tos nombres rimbombantes, sino 
liderazgos que vengan haciendo la 
pega o que sean rostros nuevos.

¿Hablaron con Marcelo Catril? 
¿Qué otros candidatos hay?

- Sí, de hecho hablé con él para 
que nos podamos juntar. Está él, 
está Jorge Bartolucci, que si no 
es candidato a concejal puede ser 
candidato a alcalde, el partido Re-
publicano también tiene buenas 
opciones. Tenemos que ponernos 
de acuerdo, no pueden haber im-
posiciones de partido por mu-cho 
que hayan trayectorias. Por ejem-
plo, la UDI tiene una trayectoria de 
alcaldes fuertes en la re-gión que 
nos encantaría recuperar, pero aquí 
nos vamos a jugar por los mejo-
res nombres y yo estoy buscando 
esos mejores nombres que ojalá 
sean de la UDI, pero lo importante 
es que sea el mejor nombre como 
sector para derrotar a la actual al-
caldesa. Ese es el pragmatismo que 
tiene que reinar en nuestro sector, 
sin soberbia, sin poner la pata en-
cima. Estamos a mitad de febrero 
conversando, haciendo puentes, yo 
por supuesto que parto con RN y de 
ahí voy avanzando hacia el centro 
o hacia el Partido Republicano. Lo 
más importante es que hay ganas 
de estar juntos, unos más, unos 
menos, pero en las dos elecciones 
anteriores se derribaron varias 
barreras personales además de 
la conciencia frente a este mal 
gobierno nos pone una responsa-
bilidad.

¿Qué pasará con Valparaíso, 
Quilpué, Villa Alemana, Concón?

- Una de las cartas fuertes de 
la UDI en la región de las comu-
nas grandes es Viviana Nuñez, 
pero también hay una tremenda 
candidata que es Carolina Corti, 
y tenemos que buscar el mejor 
meca-nismo, ya sea una prima-
ria o encuesta, y definirlo juntos, 
porque ambas serían muy bue-
nas can-didatas en Quilpué. Yo 
estoy con Viviana, creo que es ex-
traordinaria, fue concejal, conoce 
la co-muna, he visto su desempeño, 
es una cabra joven, chora, pero Ca-
rolina Corti es una muy buena ex-
gobernadora. Entonces, qué bueno 
tener ese problema bienvenida sea 
la competencia en donde podemos 
tener dos grandes mujeres sacan-
do la cara en Quilpué. Eso se da en 
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Quilpué, algo similar hay en Valpa-
raíso, donde el PDG también ha te-
nido acercamientos porque tienen 
buenos candidatos, nosotros tene-
mos otros, hay nombres transver-
sales como Samira Chahuán, nunca 
renunciamos a Carlos Bannen, pero 
en Concón es la comuna que tene-
mos más desordenada y ha sido así 
tradicionalmente.

NO REPETIR EL ERROR EN 
CONCÓN

¿En la última elección, a propó-
sito de la derrota que sufrieron 
por ir separados, hubo algunas 
decisiones que tomaron como 
coalición de las que se arrepien-
ten?

- Ahí tenemos una responsabili-
dad mayor. No podemos cometer el 
mismo error de la elección anterior 
que fue llevar en nuestras filas a un 
nombre de izquierda lo que generó 
que hubiesen tres personas de de-
recha compitiendo por fuera. Ese 
desorden e irresponsabilidad ge-
neró que perdié-ramos la Munici-
palidad de Concón.

¿Por qué hicieron eso? ¿Por qué 
llevaron a Valdovinos?

- A veces las primarias no son 
el mejor mecanismo y este es el 
mejor ejemplo. Por eso tenemos 
que ir viendo bien dónde conviene 
hacer primarias, dónde encues-
tas, dónde nos podemos poner de 
acuerdo. Todo el mundo dice que 
las primarias son dar la cara a la 
ciudadanía, pero Concón es el me-
jor ejemplo de que las primarias no 
sirven. Cuando tú además llevas a 
gente que tenía sus pro-pios votos 
pero después en las primarias les 
fue pésimo porque la gente de dere-
cha no lo sentía como un candidato 
propio. Y por eso se levantan tres 
por fuera. Esto hay que verlo caso 
a caso, ser muy responsable y anti-
ciparse a lo que viene. En la región 
necesitamos un esfuerzo mayor y 
eso implica una cirugía mayor, mu-
cha conversación, mucha generosi-
dad y cuando el objetivo es el mejor 
candidato y no de quién es el cupo 
es cuando se logran los buenos re-
sultados.

¿Cómo lo harán esta vez? ¿Qué 
pasará con Luis Rivera, Ricardo 
Urenda?

- Hay que conversar con ellos. 
Entiendo que en el caso de Concón 
Luis no va a ir pero sería muy buen 
candidato a concejal. Me encanta-
ría que quienes fueron como can-
didatos a alcalde fueran a concejal 
esta vez, pero hay que conversar. 
Hay nombres interesantes como 
Sandra Contreras, hay un joven 
muy entusiasta como Tarek Gia-
caman, la María José Aguirre, una 
extraordinaria mujer, entiendo que 
Gabriela Orfali también quiere ir, 
Ricardo Urenda hay que ver en qué 
está. Todos ellos pueden ser muy 
buenos nombres, pero el tema es 
que vaya uno. Chile Vamos no va a 
apoyar a nadie que vaya por fue-
ra. Además, me imagino que Re-
publicanos tiene otros nombres. 

Hay que conversarlo y poner los 
nombres sobre la mesa, medirlos.

En la gobernación, Rodrigo Mun-
daca es un competidor difícil 
pues sacó muchos votos en la 
elec-ción pasada y además hay 
varios candidatos de la derecha. 
¿Lo ve como un desafío difícil?

- El mismo espíritu, buscar al 
mejor candidato. La trayectoria 
en la región de Manuel Millones es 
muy relevante pero no puedo ne-
gar también que Luis Pardo fue un 
diputado extraordinario. En-tonces 
tenemos que buscar el mejor meca-
nismo, en este caso podría ser una 
primaria y la acom-pañaría de una 
buena encuesta, porque lo que está 
claro es que el actual gobernador 
ha tenido una pésima gestión, es 
una persona que me parece que 
no se involucra con la ciudada-

nía. Él fue muy monotemático en 
algunas cosas y hoy no le ha dado 
solución a ninguna de las causas 
que lo llevaron a la elección. Sé 
que es difícil, porque sacar a una 
autoridad en su primera reelec-
ción lo es, pero creo que no tiene 
obras, tiene poco que aportar en la 
región, la ridiculez con la que acaba 
de salir de que los incendios habían 
sido causados en comunas que eran 
de izquierda... no sé qué quiso decir 
con eso, y además es bien ignorante 
en el tema porque hay demasiadas 
comunas de izquierda acá, o sea, se 
podrían haber quemado la mitad 
o tres cuartos de la región si fuera 
por ser comunas de izquierda. Creo 
que fue un comentario no solamen-
te poco acertado sino que también 

poco inteligente. Nos hemos llena-
do de liderazgos que hablan mucho 
pero hacen poco. Viven más preocu-
pados del video y la foto y muchas 
veces se les olvida hacer la pega. Así 
que bueno, entiendo que está tam-
bién el core Percy Marín, bienvenida 
la competencia, creo que la mejor 
carta es Manuel Millones pero me 
hace ruido también la figura de 
Luis Pardo, pues ha sido un gran 
líder y eso habla de la apertura que 
tenemos que tener para buscar los 
mejores nombres.

"ESTOY DISPONIBLE" A UNA 
SENATURÍA

El alcalde Rofoldo Carter abrió 
la puerta a ser candidato a se-
nador por Valparaíso. ¿Cómo ve 
esa posibilidad?

- Hay una buena noticia porque 

van a haber muchas sorpresas en 
nuestra región tanto en la elec-
ción municipal como parlamen-
tarias. Es parte de este renacer que 
deja el Presidente Piñera en cuanto 
a convocar a personas y en este 
caso, alcaldes que están buscando 
dónde continuar su camino en el 
servicio público. Mientras más can-
didatos buenos haya, se mejora la 
competencia. Eso es algo clave en 
política y obviamente sería un ho-
nor para nosotros contar con un 
liderazgo como Rodolfo Carter 
en la región. Él es de Valparaíso y 
por supuesto las puertas de nues-
tro partido van a estar abiertas, sin 
duda.

¿Cómo se ve usted haciendo 

una dupla en una candidatura a 
senaturía con Carter?

- No puedo negar que tengo un 
fuerte compromiso con la región. 
La manera en que se concrete no 
depende de mí, pero estoy dis-
ponible. Creo que es importante, 
se necesita una voz fuerte, me he 
sentido muy honrada con las bue-
nas votaciones que he tenido en 
nuestra región así que si Dios quiere 
estoy trabajando para buscar a las 
mejores personas. Ir con el alcal-
de Carter sería una competencia 
preciosa, tendríamos la posibili-
dad de doblar en nuestra región, 
pero eso es algo que no se ha con-
cretado, estamos conversando, 
yo no he tomado mi decisión, en-
tiendo que Rodolfo tampoco está 
100% seguro, pero creo que es una 
buena noticia que tengamos figu-
ras potentes porque nuestra región 
necesita figuras potentes.

¿Está la posibilidad de ir como 
senadora?

- El que se concrete no va a de-
pender de mí, pero estoy disponi-
ble. 

¿Cuándo tomará esa decisión?
- El próximo año. No tengo 

dudas que tanto Evelyn Matthei 
como Rodolfo Carter van a ser 
figuras clave para nuestro sector 
en el despliegue por Chile, no solo 
por nuestra región, pero estamos 
ab-solutamente enfocados en la 
elección municipal. Este año va a 
ser decisivo.

Considerando la importancia de 
la gobernación regional, ¿no ha 
pensado ir por esos rumbos?

- Me encantan los cargos ejecu-
tivos. Me he dado cuenta al mando 
de la UDI con Javier Macaya que 
como buena mujer me gusta mucho 
el mundo municipal, mi sueño es 
ser alcaldesa, pero hecho mucho 
de menos el Congreso, lo reconoz-
co y me encantaría volver, pero 
eso no depende de mí. Fueron años 
preciosos, de mucho trabajo, creo 
que fui una diputada muy munici-
pal, pero hoy mi misión es levantar 
la mejor lista para la UDI y para la 
derecha. Quiero ser un puente con 
Repu-blicanos, con Demócratas. 
Este tiempo al mando de la UDI con 
Macaya me han permitido construir 
una espalda política que hoy tengo 
que poner a disposición de nuestra 
coalición. El haber estado en todas 
las elecciones de los últimos años 
es una experiencia que me obliga a 
poner a disposición ese capital po-
lítico para tener los mejores candi-
datos para nuestro sector. Yo estoy 
disponible a ser candidata a lo que 
sea necesario cuando tengamos 
claro dónde soy necesaria. Puede 
ser una can-didatura senatorial, la 
gobernación, una municipal, no lo 
sé.

¿Alcaldesa Hoffman?
- Estoy enfocada en construir 

una alianza más grande que mi 
partido para que derrotemos a 
este gobierno y yo estoy disponi-
ble, pero no depende de mí saber 
hoy desde dónde será.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/maria-jose-hoffmann-y-su-carrera-al-senado-ir-con-el-alcalde-carter
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Alcaldesa Melipillán en la mira por 
velocidad de la ayuda en sitios 
arrasados por incendio en Quilpué

Ediles piden más 
celeridad en trabajo en la 
comuna del sol, pero hay 
distintas opiniones entre 
dirigentes vecinales.

P reocupación hay entre 
algunos concejales y diri-
gentes vecinales de Quil-
pué por lo que califican 

como demora en la entrega de 
ayudas desde la Municipalidad 
a los barrios afectados por el in-
cen-dio del 2, 3 y 4 de febrero.

Los concejales Mónica Neira 
y Patrick Retamales criticaron la 
gestión municipal durante estos 
tiempos difíciles para los quilpueí-
nos. "Como en otras ocasiones, se 
repiten las respuestas tardías de 
la administración municipal, más 
ante la tremenda emergencia 
que hemos tenido en Quilpué. Las 
evacuaciones fueron un desastre 
al no tener suficientes vías de eva-

cuación y no saber dónde llegar, las 
personas que salieron de sus casas 
no sabían dónde tenían que ir.Y las 
ayudas de primera respuesta fue-
ron pasados dos días del incendio. 
Ante la tragedia de este incendio 
el muni-cipio se vio sobrepasado", 
manifiesta la edil. 

A su vez, cuenta que personal-
mente ha estado "desde el primer 
momento" Canal Chacao, Pom-
pe-ya Norte, Pompeya Sur, Caliche-
ros y Población Argentina "dando 
contención, alimentos prepara-dos 
diariamente, coordinaciones con 
amigos que ayudaron con camio-
nes y maquinarias en el des-peje 
de las calles, generosas donaciones 
desde otras municipalidades por la 

gestión de personali-dades públi-
cas, dirigentes sociales y persona-
les. Entrega de agua para los ani-
males mayores, ali-mento para las 
mascotas, atención de enfermera 
en los casos extremos y derivados a 
Salud, entre otras cosas", y también 
agradeció el apoyo del Club Depor-
tivo Colina de Oro.

"Nada se hace sólo, el trabajo 
de un buen equipo asegura el éxito 
de una tarea. Se necesita mucho 
trabajo para volver a reconstruir 
nuevamente los corazones, las fa-
milias y sus hogares en los secto-
res siniestrados. Hay que recordar 
también que la escuela es un factor 
protector de los niños (as)  por eso 
los esfuerzos deben estar con apo-
yo del gobierno y sociedad civil 
para alcanzar a lle-gar en marzo 
con avances importantes y llegar 
pronto a la normalidad", añade.

Carlos González, vecino de Pom-
peya y exsecretario de la Junta 
de Vecinos n° 80 de Pompeya, es 
tajante en su opinión tras perder 
cuatro casas en su barrio. "No es 
que esté un poco lento sino que ha 
sido nula, porque después que la 
alcaldesa Valeria Melipillán tuvo 
un encontrón con un influen-cer 
se activó. Ella dijo que por culpa 

de los influencer se había obsta-
culizado la ayuda siendo que los 
particulares, privados y concejales 
llegaron primero. La municipalidad 
no existe en este minuto. Ahora ha 
puesto en redes sociales que han 
salido a repartir a otros lugares que 
no fueron Pompe-ya ni el sector que 
más se afectó", dice mientras va ca-
mino a su trabajo, pues señala que 
necesita hacerlo para levantar a su 
familia. 

"EL TECHO SE NECESITA HOY"
"Por ello, pide palas, chuzos, de-

tergentes, colchones. "Tengo 8 hijos 
y 16 nietos y se me quemaron 4 ca-
jas y la municipalidad no ha llegado 
con ningún colchón. Está bien que el 
tema de salir de esta situación sea 
a largo plazo, pero no puedo espe-
rar toda la vida a que esto se solu-
cione, por lo mismo decidí hacer 
una lucatón y hacer mi vivienda 
como autoconstrucción, porque 
esperar la respuesta de Serviu, 
de la municipalidad es muy larga. 
No tengo nada que decir de Techo 
para Chi-le, pero el techo se necesi-
ta hoy". 

Asimismo, plantea las dificul-
tades que habrá cuando el clima 
cambie: "Dicen que la próxima se-
ma-na va a llover, y hay gente que 
vive en carpas en el lugar y otros 
que no tienen nada. ¿Qué va a pa-
sar con la gente cuando llueva? 
Venimos saliendo de un tema de 
salud respiratorio por la pan-demia 
entonces la ayuda se necesita hoy, 
no estamos viendo las soluciones, 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-melipillan-en-la-mira-por-velocidad-de-la-ayuda-en-sitios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-melipillan-en-la-mira-por-velocidad-de-la-ayuda-en-sitios
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estamos trabajando para conse-
guir los mejores objetivos, estamos 
programándonos para llegar a los 
vecinos como corresponde... los 
centros de acopio funcionan bien, 
pero no todo el mundo llega. Y hay 
que llegar con la ficha Fibe y no 
todos la han hecho. Entonces hay 
gente que dice para qué voy para 
allá y espero la ayuda de los par-
ticulares, porque los particulares 
llegan con soluciones en el minuto".   

El edil Patrick Retamales dice 
que las ayudas municipales han 
estado "bien, pero creo que es un 
sentir de toda la comunidad, que 
han estado lentas. Como conceja-
lía estamos desde el día 1 apo-yan-
do y en esa tónica uno ha visto que 

si bien el municipio llegó tarde, en la 
actualidad ya no se puede decir eso 
porque está retirado casi el 90% 
de los escombros, los camiones, 
las máquinas han ingresado, por lo 
tanto en este momento ya hay pre-
sencia". 

BAÑOS Y DUCHAS
Desde la vereda de los dineros 

municipales, indica que se han 
hecho desde el principio de esta 
ca-tástrofe Concejos Municipales 
extraordinarios con el fin de poder 
aprobar los dineros para que vayan 
en directa ayuda para contratar a 
las máquinas retroexcavadoras, ca-
miones que puedan servir para lle-
varse los restos de escombros, 300 

baños químicos, 800 colchones en 
esa primera etapa. "Además, he-
mos hecho 3 Concejos extraordi-
narios y en el último aprobamos 
dineros para duchas que van a ir 
a dar solución a la parte sanita-
ria y las necesidades básicas que 
los vecinos tie-nen. Vendrán con 
paneles solares y estarán instala-
dos en lugares estratégicos de la 
comuna".

Sin embargo, la visión de la pre-
sidenta de la Junta de Vecinos n°3 
Población Argentina, Doris Otth, es 
más positiva y valora la ayuda mu-
nicipal: "En una tarde el municipio 
hizo un centro de acopio en nuestra 

sede, pero después decidieron lle-
várselo al club deportivo y al final 
resultó un fiasco. Los particulares 
llevaron muchas cosas, artículos de 
aseo, incluso artículos de camping, 
cocinillas. Pero en cuanto a de-
mora, no ha habido. La alcaldesa 
ha venido a distintas horas, solo 
que hay gente que no la conoce. 
Ha estado tarde en la noche con 
el Ejército mirando, ayer tuvimos 
reunión con el Ejército para mejorar 
los puntos de vigilancia. Dentro de 
todo ha estado bien, porque ¡no se 
puede hacer más rápido! No hay 
una varita mágica".

https://fronza.cl/m/maxus-2/t60/
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-melipillan-en-la-mira-por-velocidad-de-la-ayuda-en-sitios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-melipillan-en-la-mira-por-velocidad-de-la-ayuda-en-sitios
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Detenido por secuestrar y torturar con 
electricidad a un hombre en Viña del 
Mar gozaba de beneficio carcelario

El fiscal del Sistema de 
Análisis Criminal y Focos 
Investigativos (SACFI), 
Sergio Moya, indicó que 
el afectado presenta 
"secuelas físicas y 
psicológicas".

E l fiscal del Sistema de Aná-
lisis Criminal y Focos In-
vestigativos (SACFI), Ser-
gio Moya, confirmó que el 

sujeto que mantuvo secuestrado y 
torturó con aplicación de electrici-
dad a un hombre en la co-muna de 
Viña del Mar, gozaba de beneficios 
carcelarios.

De acuerdo a lo mencionado por 
la víctima, esto fue con la finalidad 
de convencerlo sobre que les entre-
gara su propiedad para utilizarla 
como punto de distribución y ven-
ta de droga.

"El imputado, de nacionalidad 
chilena, se encontraba gozando de 
un beneficio, luego de haber sido 
condenado por porte ilegal de ar-
mas prohibidas", dijo el persecutor

Agregó que la víctima "resultó 
con lesiones graves producto de 
que se le perpetraron apremios, 
con secuelas físicas y psicológicas 
que se encuentran establecidas".

El hecho ocurrió el pasado 3 de 
febrero cuando la víctima se en-
contraba en su domicilio en Reñaca 
Alto, momento en que fue abordado 
por dos sujetos que lo tuvieron en 
cautiverio durante dos días.

Tras esta situación, el hombre re-

sultó con lesiones de carácter gra-
ve debido a los diversos golpes de 
pies y manos que recibió, además 
por disparos con una pistola de 
aire comprimido.

Incluso, los individuos le provo-
caron descargas eléctricas en di-
versas partes de su cuerpo.

Sin embargo, el 5 de febrero, la 
víctima, aprovechando un descui-
do de sus captores, logró escapar 
de la vivienda y llegar hasta la 
Subcomisaría de Forestal de la 
comuna, informando lo sucedido a 
Carabineros y recibiendo más tarde 
atención médica.

La Fiscalía instruyó al OS9 de 
Valparaíso para realizar las diligen-
cias correspondientes, que permi-
tieron capturar a un individuo de 
37 años que mantenía un amplio 

prontuario policial.
Durante la detención, se le in-

cautó un arma de aire comprimi-
do, balines de goma y un juego de 

llaves del domicilio de la víctima. 
El hombre quedó bajo la medida 
cautelar de prisión preventiva.

Servicio Médico Legal ha identificado 
a 106 personas fallecidas en incendios 
forestales en la región de Valparaíso

El Servicio Médico Legal actuali-
zó la cifra de personas que perdie-
ron la vida por los incendios fores-
tales en la región de Valparaíso.

El organismo forense reporta 
hasta las 18:00 horas de este vier-
nes 16, un total de 132 fallecidos 
ingresados.

De ellos, se ha logrado la identi-
ficación de 106 personas, comple-
mentó el SML.

La entidad indicó que "hasta 
esta hora se ha entregado a fami-
liares los cuerpos de 80 personas".

Finalmente, el Servicio Médico 
Legal reiteró sus "condolencias a 
las familias de las víctimas de esta 
tragedia y mantiene su compromi-
so de seguir actuando con la mayor 
celeridad para entregar una rápida 
respuesta a los afectados".

El organismo forense reportó 
que hasta las 18:00 horas de 
este viernes 16, se mantiene 
en 132 la cifra de personas 
que perdieron la vida.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detenido-por-secuestrar-y-torturar-con-electricidad-a-un-hombre-en-vina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/servicio-medico-legal-ha-identificado-a-106-personas-fallecidas-en


https://fronza.cl/m/


10 Viernes 16 de febreroRegión de Valparaíso

Puerto Valparaíso redujo en promedio 
600 horas mensuales el acceso de 
transportistas al sistema portuario

Implementación de 
nueva tecnología en PCS 
Silogport permitió reducir 
la espera beneficiando 
a los transportistas que 
registraron más de 170 
mil pasos de ingreso a 
ZEAL durante el segundo 
semestre de 2023.

A partir de la implemen-
tación de la actuali-
zación del Sistema de 
Información Logístico 

Portuario, PCS Silogport 3.0, entre 
junio y diciembre de 2023, se obser-
vó que la operación de ingreso de 
camiones a la Zona de Extensión 
de Apoyo Logístico (Zeal) redujo 
en 1.5 minutos el tiempo de espera 
de los 170 mil vehículos de carga 

registrados, dando un promedio 
de ahorro de 600 horas mensua-
les en tiempos de proceso.

Esto se explica debido a que an-
teriormente el acceso de camiones 
al antepuerto ubicado en la parte 
alta de Valparaíso demoraba 2 mi-
nutos en promedio el paso por los 
portales, y hoy esta misma ope-
ración se está realizando en tan 
solo 30 segundos, reduciendo en 
1 minuto y medio el tiempo este 
paso.

“Esta implementación tecno-
lógica ha permitido eliminar las 
filas de acceso de camiones que 
en años previos se presentaban a 
través de la ruta La Pólvora. Este 
resultado se traduce en la mejora 
de la atención a cada camión, por 
ende, una mayor seguridad y me-
jor calidad de vida para los trans-
portistas que transitan, así como 
también en la eficiencia de los pro-
cesos logísticos portuarios”, indicó 
Juan Marcos Mancilla, gerente de 
Logística de Puerto Valparaíso.

El ejecutivo añadió que “a su vez, 
el sistema portuario ha mostra-
do un mejor desempeño respecto 
de los tiempos de estadía de los 
camiones comparado con años 
anteriores. Lo que, si bien por una 

parte se debe a que existe una me-
nor presión de la cadena por reduc-
ción de la demanda de carga en la 
región, también existen mejoras 
continuas que se han implemen-
tado en los procesos durante 
2023 que han logrado ayudar en 
este aspecto”.

Complementario a lo anterior, 
las cifras de tránsito de camiones 
por el sistema portuario de Valpa-
raíso muestran que en 2023 se re-
dujo la estadía de estos en un 10% 
respecto a 2022.

Entre las principales modifi-
caciones que se generaron con la 
implementación de esta actuali-
zación del Silogport, destaca la 
automatización del sistema, me-
diante el reemplazo de cabinas 
con personal a tótems que operan 
gracias a un software que inclu-
ye una aplicación móvil para los 
usuarios. Esta tecnología de campo 
contempla reconocimiento facial, 
cámaras OCR (Optical Character 
Recognition) para la identifica-
ción de patentes y un procesa-
miento inteligente de la informa-
ción, generando la optimización 
del proceso, incluso reconvirtiendo 
los trabajos de quienes estaban en 
esos puestos previamente a ocupa-

ciones laborales más seguras, de 
mejor calidad y con menos expo-
sición a contaminantes.

Proyectando hacia el futuro, 
Mancilla destaca que “los próxi-
mos desafíos están fuertemen-
te centrados en consolidar los 
modelos de procesamiento in-
teligente de la información que 
genera Silogport, que permitan 
identificar nuevas oportunida-
des de planificación, coordina-
ción y optimización de procesos 
para que de esta forma podamos 
continuar aportando al desarrollo 
eficiente y sostenible de la cadena 
logística”.

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?campaignid=17512926952&adgroupid=&adid=&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAq4KuBhA6EiwArMAw1JIrfw64HddiU58iDKhJSpiiBSErGqEQcnAAWgv5S_-zud6URSiZIhoCOhMQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/puerto-valparaiso-redujo-en-promedio-600-horas-mensuales-el-acceso-de
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/puerto-valparaiso-redujo-en-promedio-600-horas-mensuales-el-acceso-de
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/puerto-valparaiso-redujo-en-promedio-600-horas-mensuales-el-acceso-de
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Presidente Boric anuncia tres nuevas 
medidas de reconstrucción para los 
afectados por los incendios en la 
región de Valparaíso

Desde Villa Alemana, el 
mandatario entregó nuevas 
soluciones transitorias, 
detallando el bono de 
acogida, la instalación de 
viviendas de emergencia 
y el alojamiento en hotel u 
hostería.

E l Presidente Gabriel 
Boric, realizó un nue-
vo anuncio a raíz de la 
emergencia por los in-

cendios forestales que afectaron 
a la región de Valparaíso, donde 
explicó las soluciones transitorias 
que tendrán para los damnificados 
de la tragedia que arrasó con 8.500 
hectáreas, dejando la cifra de 132 
vícitmas fatales.

En sus dichos, el mandata-
rio aseguró que ninguno de los 
afectados se quedaría sin una 
solución transitoria en la espera 
de una vivienda definitiva, esto sin 
importar si se trata de propieta-
rios, arrendatarios o allegados en 
el sector. “Como Estado tenemos 
el deber, y la voluntad, de llegar a 
todos y todos los afectados”, afir-
mó el Jefe de Estado desde la comu-
na de Villa Alemana.

Dentro de los anuncios, Boric 
compartió tres nuevas medidas 
transitorias a las que podrán ac-
ceder los afectados, detallando en 
primera instancia el bono de aco-
gida, el que corresponde a una 

suma “de un poco más de 10 UF, 
$367.000 mil al mes”, el que será 
entregado hasta que obtengan una 
solución definitiva tanto para quie-
nes eran propietarios o residentes 
de campamentos que se encontra-
ban con soluciones definitivas en 
curso en algún programa de Serviu, 
y para quienes se mantenían en el 
sector en calidad de allegados o 
arrendatarios, el que será entre-
gado por 6 y 3 meses respectiva-
mente. 

Otra de las medidas será la ins-
talación de viviendas de emer-
gencia, las cuales serán otorgadas 
a familias que cumplan con los 

requisitos establecidos por la au-
toridad, además de contar con un 
terreno con las condiciones ade-
cuadas. 

En esta línea, Boric aseguró que 
“de todas maneras va a haber una 
solución previa a eso”, agregando 
que las casas vendrán equipadas 
con conexión a la red sanitaria y 
“además con una fosa para poder 

descargar los desechos”.
El último beneficio comunicado 

por el mandatario se trata de el 
alojamiento para los afectados 
en hotel u hostería, el que está es-
pecialmente dedicado a mujeres 
embarazadas, mujeres que tuvie-
ron un parto reciente, o personas 
dependientes.

https://www.maicao.cl/?utm_source=google&utm_medium=paid_search&utm_campaign=MCO_AO_Brand-Exacto_Conversion_AO&utm_content=branded&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAibeuBhAAEiwAiXBoJMV5ZXqrFDpTAu08RFfN_1jIh0Q8AnoRwdLWdQVirUAYogoaL5JYvxoCaS8QAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-boric-anuncia-tres-nuevas-medidas-de-reconstruccion-para-los
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La Agencia estadounidense 
para el Desarrollo Internacional 
(USAID), donó 50 mangueras a 
las cuatro compañías de Bombe-
ros de la comuna de Villa Alemana.

Se trata de un aporte avaluado 
en 8.500 dólares y que solidariza 
con los voluntarios y voluntarias 
que han estado combatiendo la 
gran emergencia forestal de pue-

50 mangueras donadas 
por Estados Unidos recibió 
Bomberos de Villa Alemana 
para combatir incendios

blos rurales.
Las compañías podrán renovar 

parte del material perdido tras el 
mega incendio, además de otros 
siniestros estructurales que han 
afectado a la ciudad durante fe-
brero.

La alcaldesa de la comuna, Ja-
viera Toledo, expresó al respecto 
que “dentro de estos últimos años, 

hemos estrechado una colabora-
ción con Estados Unidos y eso nos 
pone tremendamente orgullosos 
de que el sentido de solidaridad 
traspase pensamientos e ideolo-
gías políticas, territorios y creen-
cias. Nos alegra que los bombe-
ros y bomberas puedan contar 
con esta donación que es direc-
tamente para su trabajo. En Villa 
Alemana les tenemos un cariño es-
pecial por todo el trabajo que des-
pliegan, por eso hemos trabajado 
también codo a codo con ellos en 
el Plan Regulador y el Consejo de 
Seguridad”.

La embajadora de EE. UU, Ber-
nadette Meehan, expresó que “es 
un honor estar acá, por parte del 
gobierno de los Estados Unidos, 
entregando algunas mangueras 
y donaciones a los bomberos de 
Villa Alemana, además de otra 
asistencia humanitaria para los 
damnificados. Cabe señalar que 
Estados Unidos no ha estado sola-
mente junto con el pueblo chileno 
durante una crisis como esta, ya 
que estamos todo el año apoyan-
do con intercambios, capacitacio-
nes y entregas de equipos”.

Por su parte, el comandante de 
Bomberos de Villa Alemana, Luis 
Bernal, comentó que “el combate 
de incendios forestales, institucio-
nalmente nos ha costado la baja 
de mucho material. Es parte del 
trabajo que hacemos nosotros y 
las condiciones del terreno que nos 
hace perder mucho equipo. Por lo 
mismo, estas 50 mangueras que 
nos están llegando nos ayudan a 
complementar el equipo que tene-
mos”.

Recordemos que durante el 
mega incendio, se quemaron 
1.500 hectáreas en Villa Ale-
mana correspondientes a Que-
brada Escobares, Lo Hidalgo, El 
Patagual y El Rincón. Lo que se 
tradujo en 103 viviendas y familias 
afectadas que actualmente están 
siendo asistidas por el municipio y 
el gobierno, a través de ayuda so-
cioeconómica y la construcción de 
viviendas de emergencias.

Más de seis 
toneladas de ropa 
donada en mal 
estado ha tenido 
que ser desechada 
en medio de la 
emergencia 
de la región de 
Valparaíso

Las donaciones 
corresponden a vestuario 
sucio o derechamente roto, 
el que ha tenido que ser 
derivado hasta el relleno 
sanitario El Molle, debido a 
que generan una situación 
de insalubridad, además 
de provocar posibles 
nuevos focos de incendio 
y obstaculizar el trabajo de 
remoción de escombros.

La ministra vocera de Gobierno, 
Camila Vallejo, quien también fue 
designada como ministra enlace 
de la región de Valparaíso a raíz 
de la tragedia de los incendios 
que arrasaron con más de 8.500 
hectáreas, reveló que más de seis 
toneladas de ropa donada en mal 
estado debió ser desechada en el 
relleno sanitario El Molle de Val-
paraíso. 

El vestuario era parte de dona-
ciones que se realizaron en diversos 
centros de acopio de las comunas 
afectadas, la que en muchas oca-
ciones se encontraba en condi-
ciones deplorables ya que estaba 
sucia o derechamente rota. 

Por este motivo, la ministra hizo 
un llamado a la ciudadanía aler-
tando sobre la preocupante situa-
ción, ya que gran parte de estas do-
naciones se encontraban en la vía 
pública, lo que origina una situa-
ción de insalubridad, además de 
provocar posibles nuevos focos 
de incendio al estar acumulada y 
obstaculizar el trabajo de remo-
ción de escombros. 

En esta línea, la secretaria de 
Estado enfatizó en que además de 
todos los trabajos que realiza cada 
organismo “hoy estamos teniendo 
que retirar ropa en mal estado”, 
enfatizando en que “donar ropa 
no es la oportunidad de desha-
cernos de basura”.
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El aporte lo realizó la 
embajada estadounidense 
a través de una agencia de 
desarrollo internacional 
que permitirá a las cuatro 
compañías de la comuna 
renovar el material 
dañado en las últimas 
emergencias forestales.
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Editorial

E l año 2017 fue la última 
elección al Senado en la 
Región de Valparaíso. En 
ella los 5 cupos se repar-

tieron en dos para la centro dere-
cha y tres para la centro izquier-
da. Francisco Chahuán y Ken-neth 
Pugh por un lado, mientras que por 
el otro fueron electos los actuales 
parlamentarios Juan Ignacio Lato-
rre, Ricardo Lagos Weber e Isabel 
Allende.

Este 2025, junto a la Presiden-
cial, nuevamente se elegirán 5 
cupos en la región y de los actua-
les senadores no podrán ir a la 
reelección tres de ellos: Chahuán, 
Allende y Lagos. Por eso, la com-
pe-tencia a más de un año y medio 
está ya desatada.

La primera gran duda es si se-
guirán los tres cupos en la centro 
izquierda o bien la balanza se irá 
a la centro derecha. De ser así la 
lógica indica que debería salir un 
Republicano, un candidato de la 
UDI y otro de Renovación Nacional. 
Sin embargo, no hay nada que indi-
que que el otro sector se queda-rá 
sin sus tres representantes.

Por un lado Frente Amplio tiene 
a Juan Ignacio Latorre, a quien se 
le puede unir los dipu-tados Diego 
Ibañez -con excelente votación y 
en alza-, o bien el nombre de Jorge 
Brito. Ambos tienen un caudal de 
votos interesante que podría ga-
rantizarles, al menos, un senador.

dría ser el Partido Socialista, con 
figuras locales como el actual di-
pu-tado Nelson Venegas o Tomás 
de Rementería. Pero las cosas pue-
den cambiar, porque de ir junto al 
Partido Comunista y a la figura de 
Karol Cariola sin duda potenciaría 
la opción de mantener el cupo que 
hoy ostenta Isabel Allende.

Por eso el que sean sólo dos 
los de la centro derecha es el peor 
escenario para el sector, y de ahí 
se desprende que sin el candidato 
de candidatos, Francisco Chahuán, 
en la papeleta, el ala más dura del 
sector compuesto por Republicanos 
y sobre todo teniendo en cuenta su 
última paliza electoral conseguida 
en la pasada elección de constitu-
yentes podría dejarlos con un cupo 
casi asegurado en el Senado. Si a 
esa fórmula le sumamos la figura 
de Arturo Squella a la cabeza, hom-
bre que ya co-noce de triunfos en la 
región, la historia se cuenta sola.

Queda así un cupo, que debe-
rían dividirlo entre la UDI y RN. 
A Evopoli, por esta pasada lo deja-
mos fuera de la ecuación, mientras 

Carrera al Senado en la 
Región de Valparaíso: 
¿Cómo se dividirán los 
5 cupos?

no haya un candidato con la fuerza 
suficiente para competir. En este 
caso, la UDI podría llegar con la 
dupla compuesta por el actual al-
calde de La Florida Rodolfo Carter 
y la ex diputada María José Hoff-
man, quedando para RN la opción 
de levantar un hombre fuerte como 
Juan Sutil o bien tratar de juntar 
la mayor cantidad de votos entre 
Longton, Celis y Flores, los tres di-
putados, aunque las matemáticas 
electorales -y sobre todo conside-
rando el voto voluntario- son una 
incertidumbre a un año y medio. 
Entonces, con el escenario actual, 
se ve más fuerte sin duda la dupla 
Carter-Pepa más que la tripleta de 
diputados RN.

Lo cierto que la carrera al Sena-
do ya partió, los nombres están 
en carrera, y será la denominada 
"realidad política" la que prime 
finalmente en la elección de los 
nombres con más opciones para 
quedarse con uno de los 5 cupos 
y saber cuál de los dos sectores se 
queda con justamente el asiento 
que rompa el equilibrio en la región.
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Por otro frente está el PPD que 
con Carolina Marzán a la cabeza 
tiene muy buenas posibilidades. 
Con su despliegue territorial y co-
municacional, además del piso tele-
visivo con el que llegó a la política, 
es una carta fuerte de su bloque y 
no sería raro que se le sumará como 
collera el histórico Guido Girardi. 
De ser así, claramente un senador 
PPD ya no sería una utopía en el 
2025.

Quizás el sector más débil po-
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“Súper lunes”: Choferes del sistema 
RED anuncian paro en el transporte 
público para la región Metropolitana

Gobierno buscará revertir con “todas 
las herramientas que dispone la ley” 
autorización de videollamadas a reos 
peligrosos: “Es grave”

Con rallados en los buses, los 
trabajadores realizaron un 
llamado a movilizarse este 4 
de marzo, día que es llamado 
“súper lunes” ya que marca el 
término del verano, además 
de la entrada a clases de 
diversos establecimientos 
educacionales.

“Consideramos que 
este es un hecho grave, 
por supuesto estamos 
en contra”, expuso el 
subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve sobre la 
medida autorizada por el 
juez del Séptimo Juzgado 
de Garantía Daniel Urrutia.

C on rayados al exterior 
de los buses del siste-
ma RED, anuncian un 
próximo paro de la lo-

comoción colectiva para la región 
Metropolitana, el que estaría 
programado para el lunes 4 de 
marzo, denominado como “súper 
lunes”.

Según consignó Radio Biobío, la 
paralización sería convocada por 
la Confederación Nacional del 
Transporte Mayor y Menor (Con-
fenared), la que estaría progra-
mada para dicha fecha producto 
a que marca el término del verano, 
además de la entrada a clases de 
diversos establecimientos educa-
cionales.

La movilización se debería 
al quiebre de las negociaciones 
del gremio con el Directorio de 
Transporte Público Metropolitano 
(DTPM), en la que buscaban me-
jorar las condiciones de higiene 

y seguridad de los trabajadores, 
según expuso el propio presidente 
de la Confenared Luis Castillo, en 
conversación con el medio mencio-
nado anteriormente. 

En su relato, Castillo aseguró que 
los diálogos finalizaron de forma 
inesperada, señalando a la direc-
tora de la repartición Paola Tapia 
como la responsable de aquello, lo 

que habría provocado la molestia 
en los diversos sindicatos. 

A raíz de esto, la movilización es-
taría programada para el próximo 
lunes 4 de marzo, el llamado “sú-
per lunes”, la que contaría con los 
15.500 trabajadores afiliados a la 
Confenared siendo parte del paro 
que amenaza a la región Metro-
politana.

E l subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, se re-
firió a la polémica deci-
sión del juez del Séptimo 

Juzgado de Garantía Daniel Urru-
tia, quien recientemente autorizó 
la realización de videollamadas 
a cuatro reos peligrosos del Re-
cinto Penitenciario Especial de Alta 
Seguridad (REPAS), los que estarían 

que comete el delito de secuestro, 
crimen de homicidio, de trata de 
persona, es que sus líderes que 
están detenidos deben ser aisla-
dos del exterior”. 

Lo anterior, se utilizaría para 
que así “no pueden seguir ejercien-
do la jerarquía que tienen sobre la 
organización. Por eso es que esas 
personas están en módulos de 
alta o máxima seguridad”, detalló 
Monsalve.

Fue ahí cuando la autoridad ase-
guró que, de realizarse lo dictado 
por el magistrado, “ese esfuerzo 
que hace el Estado pierde todo el 
sentido si un juez los autoriza a 
comunicarse por videollamadas 
con sus familiares o, eventualmen-
te, con integrantes de la propia or-
ganización criminal”.

Por este motivo, el subsecreta-
rio desclasificó que Gendarmería 
decidió acudir a la Corte de Ape-
laciones de Santiago, con el obje-
tivo de revertir el fallo realizado 
por el juez Urrutia. 

siendo investigados por su presun-
to vínculo con la reconocida banda 
criminal “Tren de Aragua”. 

La autoridad de Gobierno en 
conversación con diversos medios 
calificó la situación como “grave”, 
asegurando que tanto el Ministerio 
de Justicia y Gendarmería utili-
zarán “todas las herramientas” 
para evitar que esto efectivamen-

te se lleve a cabo. 
“Consideramos que este es un 

hecho grave, por supuesto esta-
mos en contra y el Ministerio de 
Justicia y Gendarmería van a usar 
todas las herramientas que dis-
pone la ley para revertir medidas 
de esta naturaleza”, expuso Mon-
salve sobre la medida. 

Bajo este contexto, el subsecre-
tario del Interior aseguró que “uno 
de los elementos centrales en la 
lucha contra el crimen organizado, 
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18.113 plantas de marihuana son 
incautadas en el decomiso más 
grande de la región de O'Higgins

La investigación es parte 
del Plan Cannabis Sativa 
2023-2024, la que logró 
el decomiso de las plantas 
de cannabis sativa que 
tenían una altura de entre 
50 centímetros hasta 1.80 
metros.

Carabineros de la Sección es-
pecializada OS 7 Rancagua, logró 
el decomiso de 18.113 plantas de 
marihuana en el sector Quebrada 
El Álamo de la localidad de Pidi-
huinco, ubicada en la comuna de 
San Fernando, región de O'Higgins. 

La investigación es parte del 
Plan Cannabis Sativa 2023-2024, 
donde gracias a la Prefectura Aérea 
de Carabineros, quienes sobrevola-
ron el lugar, hallando siete canchas 
artesanales con plantas de mari-
huana, las que tenían una altura 
de entre 50 centímetros hasta 
1.80 metros.

De esta forma, personal del OS7 
Rancagua se internó en el bosque, 
donde descubrieron un total de 
18.113 plantas de cannabis sativa, 
lo que corresponde al decomiso 
más grande en la historia realiza-
do en la región.

Sobre la incautación, el teniente 
coronel Fernando Acevedo Rodrí-
guez, Prefecto Colchagua(s), seña-
ló que “la coordinación entre las 
unidades de Carabineros, del OS 
7 de Rancagua, de Santiago y de 
la Prefectura Aérea para alcanzar 
este gran decomiso, que constitu-
ye el más grande en la Región de 
O'Higgins, por lo cual se sigue tra-
bajando en el lugar, en la incauta-
ción y destrucción de la droga”. 

Quien también tuvo palabras 
para el operativo fue Marta Pizarro, 
delegada presidencial de Colcha-
gua, quien destacó que “el trabajo 
coordinado y focalizado en la Pro-
vincia de Colchagua con Carabine-
ros y esperamos seguir desarro-
llándolo para combatir el crimen 
organizado y brindar mayor se-
guridad a la comunidad. Esta in-
cautación histórica, significa que 
se ha conseguido sacar una gran 
cantidad de droga de las calles y 
evitar que llegue a las personas”.

Robo con secuestro de un camión termina con 
cinco detenidos en Maipú

Los cinco aprehendidos 
fueron sorprendidos 
descargando la carga 
del vehículo, la que 
correspondía a tres 
mil packs de bebidas 
isotónicas avaluadas en 20 
millones de pesos.

Persecución 
policial a balazos 
termina con dos 
detenidos en 
Macul

La madrugada de este viernes, 
Carabineros logró la detención 
de dos individuos enfrentándose 
a disparos tras una persecución 
policial, la que inició en la comuna 

de Ñuñoa para finalizar en la comu-
na de Macul de la región Metropo-
litana.  

Todo comenzó mientras perso-
nal de la SIP de Carabineros reali-
zaba patrullajes preventivos en la 
comuna de Ñuñoa, cuando divisa-
ron a un grupo de sujetos con el 
rostro cubierto que se subían a un 
vehículo.

A raíz de esto, personal policial 
intentó fiscalizarlos, momento en 
el que se dieron a la fuga, dando 
inicio a una persecución que se 
mantuvo hasta la intersección de 
Vicuña Mackenna con Pintor Benito 
Rebolledo, lugar en donde dos de 
los involucrados descienden del 
automóvil para huir a pie, los que 
finalmente fueron detenidos. 

En su huida, al ser abordados por 
Carabineros, los desconocidos los 
amenazaron con armas de fuego, 
mientras que un tercer sujeto lo 
hizo con un bate, lo que provocó 
que los efectivos debieran hacer 
uso de sus armas de servicio.

Sobre la banda, el teniente coro-
nel Cristian Tavra, de la prefectura 
Santiago Oriente, señaló que “he-
mos logrado detectar un par de 
ilícitos que podrían vincularse, 
ubicando algunas víctimas para 
que presten relación al Ministerio 
Público”. 

Mientras que, dos hombres he-
ridos a bala fueron ingresados al 
Hospital El Pino de San Bernardo, 
los que podrían corresponder a 
dos de los involucrados en dicho 
operativo. 

Carabineros logró 
identificar a un grupo de 
sujetos que se desplazaban 
a bordo de un vehículo con 
el rostro cubierto, quienes 
al intentar ser fiscalizados 
amenazaron con armas 
al personal policial, lo que 
originó que utilizaran sus 
armas de servicio.

La madrugada de este viernes, 
Carabineros logró la detención 
de cinco sujetos que habían ro-
bado un camión con una carga 
con aproximadamente tres mil 
packs de bebidas en su interior, lo 

que habrían conseguido secues-
trando al chofer, a quien intimi-
daron con un arma de fuego en la 
comuna de Renca, para posterior-
mente abandonarlo en Lampa.

La aprehensión de los individuos 

se llevó a cabo en Camino a Me-
lipilla, a la altura del 17.800, en 
la comuna de Maipú de la región 
Metropolitana, hasta donde lle-
gó personal policial gracias a la 
alerta del dueño de la empresa, 

quien aseguraba que un camión 
de su propiedad se encontraba 
en dicho lugar. 

Bajo este contexto, Carabineros 
se dirigió hasta el sector señalado, 
donde sorprendió a cinco indi-
viduos descargando el vehículo 
de carga, la que correspondía a 
tres mil packs de bebidas isotó-
nicas avaluadas en 20 millones 
de pesos.

Sobre el procedimiento, el ofi-
cial de ronda de la Prefectura Rin-
conada teniente Felix Carrasco, 
informó que efectivos de Carabi-
neros “lograron la detención de 
cinco hombres adultos, todos de 
nacionalidad chilena, los cuales 
durante esta madrugada efectua-
ron robo con intimidación y se-
cuestro al conductor de un camión 
de logística”, quien se encuentra 
sin lesiones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/18-113-plantas-de-marihuana-son-incautadas-en-el-decomiso-mas-grande-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/robo-con-secuestro-de-un-camion-termina-con-cinco-detenidos-en-maipu
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/persecucion-policial-a-balazos-termina-con-dos-detenidos-en-macul




18 Nacional Viernes 16 de febrero

Detienen a pareja que mantuvo en 
cautiverio y torturó a una mujer en un 
domicilio de San Bernardo

Hallan feto al interior de un basurero de 
la vía pública en Independencia

Durante el operativo la PDI, se incautó 
una escopeta de fabricación artesanal, 
un cartucho calibre 12 y un rifle de aire 
comprimido.

Fueron los propios vecinos del sector 
quienes alertaron sobre el hallazgo, el que 
se realizó en plena calle de la comuna de la 
región Metropolitana.

L a Brigada de Investigacio-
nes Policiales Especiales 
(Bipe) de la PDI detuvo 
este viernes a dos perso-

nas implicadas en el secuestro y 
aplicación de torturas a una mu-
jer de 23 años en la comuna de San 
Bernardo, región Metropolitana.

Un hombre de 27 años y una 
mujer de 30, quienes son pareja, 
mantuvieron en cautiverio durante 
dos horas a la víctima en un domi-
cilio, periodo en que la torturaron 
físicamente, la grabaron y difun-
dieron ese material por redes so-
ciales.

“La víctima luego de permane-
cer en cautiverio por más de dos 
horas por parte de los imputados y 
recibir gran cantidad de agresiones 
física y torturas, concurrió ante un 
centro asistencia y luego realiza la 
denuncia ante las autoridades, lo 
que arroja como resultados las 
detenciones de estos dos imputa-
dos”, detalló el subprefecto Hassel 

Barrientos, jefe de la Bipe Antise-
cuestro.

El oficial agregó que “los deteni-
dos son un hombre y una mujer de 
nacionalidad chilena, ambos con 
antecedentes policiales. El hombre 
tenía orden de aprehensión vigente 
por delito de homicidio hecho co-
rrido en 2022 cuando da muerte a 
una persona de 37 años”.

En cuanto a las motivaciones 
para cometer este delito, Barrientos 
dijo que “conforme a la investi-ga-
ción, el móvil de este secuestro co-
rrespondería a rencillas producto 
del consumo y tráfico de drogas”.

Durante el operativo la PDI, in-
cautó una escopeta de fabricación 
artesanal, un cartucho calibre 12 y 
un rifle de aire comprimido.

U n sorprendente hallazgo 
se realizó la mañana de 
este viernes en la comu-
na de Independencia de 

la región Metropolitana, donde ve-
cinos del sector alertaron sobre 
un feto que se encontraba en la 
vía pública.

El hecho tuvo lugar específi-
camente en las calles Picarte con 
Aníbal Pinto, donde los restos hu-
ma-nos fueron encontrados por 
testigos al interior de un basurero 
público, según detalló T13. 

Producto de esto, personal de 
la Brigada de Homicidios Centro 
Norte de la PDI junto con Cara-
bine-ros llegaron hasta el lugar, 
donde se encuentran realizando 
las diligencias correspondientes al 
ha-llazgo. 

Ante esto, fue el comisario Carlos 
Arriagada quien entregó mayores 
antecedentes sobre el hallazgo del 
feto, el que sería “aparentemente 
de sexo masculino, de menos de 
20 semanas de gestación”, el que 
habría estado envuelto en plás-
tico.

Sobre el fallecimiento del bebé 
en gestación, Arriagada aseguró 
que “de momento no hay elemen-
tos traumáticos, sin embargo, se 
harán estudios adicionales para 
establecer si se trató de un aborto 
provocado o de forma espontá-
nea, o debido a alguna enferme-
dad”.
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Más de 20 piezas arqueológicas peruanas 
fueron recuperadas al interior del domicilio 
de un anticuario en Providencia: las vendía a 
través de internet

Los objetos recuperados 
serán restituidos a su país 
de origen, los que eran 
“únicos en su especie, de 
altísimo valor científico e 
histórico patrimonial”.

Luego de recibir un llamado de 
advertencia por parte de Interpol 
en 2022, la Policía de Investiga-
ciones de Chile (PDI) comenzó una 
investigación a un anticuario que 
comercializaba piezas arqueoló-
gicas de la cultura peruana a tra-
vés de internet en su domicilio en 
la comuna de Providencia, región 
Metropolitana. 

Según explicó el jefe de la Briga-
da Investigadora de Delitos de Sa-
lud Pública y Medioambiente (Bri-
desma) Metropolitana, el prefecto 
Luis Mardones, en el operativo se 
consiguió recuperar más de 20 
piezas de carácter arqueológico. 

según consigna Meganoticias, 
momento en el que se inicia una 
investigación instruida por la Fis-
calía Local de Ñuñoa.

Ante esto, el 8° Juzgado de 
Garantía de Santiago emitió una 
orden de entrada, registro e incau-
tación al domicilio en la comuna 
de Providencia, donde se logró el 
hallazgo de las piezas patrimo-
niales que eran ofrecidas por el 
hombre a través de la platafor-

ma “eBAY”, las que según detalló 
el prefecto Mardones, eran “úni-
cas en su especie, de altísimo 
valor científico e histórico patri-
monial”.

Lo incautado correspondería a 
11 fragmentos textiles y 2 vasijas 
cerámicas de carácter arqueo-
lógico, junto con 8 fragmentos 
cerámicos descontextualizados, 
además de dos rocas fósiles co-
rrespondientes a bivalvos, según 
expuso el medio mencionado an-
teriormente. 

Bajo este contexto, la Fiscalía 
Local de Ñuñoa ordenó el aperci-
bimiento al Art. 26 sobre el anti-
cuario, además de la remisión de 
las piezas arqueológicas a las 
instituciones competentes remi-
sión de los objetos a las institu-
ciones competentes.

Todo comenzó cuando “detecti-
ves recepcionaron un requerimiento 
que daba cuenta de que un ciuda-
dano chileno anticuario estaba 
comercializando, a través de una 
plataforma virtual, piezas patri-
moniales provenientes del Perú”, 

Chofer de aplicación termina apuñalado 
en el tórax en intento de encerrona en La 
Florida

Un nuevo hecho de violencia 
tuvo lugar en la región Metropoli-
tana, esta vez en la comuna de La 
Florida, donde un hombre fue víc-
tima de una encerrona en la que 
terminó gravemente herido.

El hecho tuvo lugar específica-
mente en la intersección de Los 
Cóndores con Santa Raquel, don-
de el afectado, un hombre de nacio-
nalidad venezolana, fue abordado 
por cinco delincuentes, quienes 
lo apuñalaron en el tórax, según 
consignó Radio Biobío. 

Para cometer el delito, los ata-
cantes le lanzaron talco a la vícti-
ma en el rostro, para así quitarle 
la visión y poder llevar a cabo la 
sustracción del vehículo, lo que, 
pese a provocarle diversas lesiones, 
no lograron concretar. 

Cabe mencionar que, el hombre, 
quien se encuentra fuera de ries-
go vital, se encontraba trabajan-
do para una aplicación de trans-
porte al momento del atraco

El grupo de 
delincuentes le lanzó 
talco en el rostro 
al afectado para 
llevar a cabo el robo 
del vehículo, el que 
finalmente no pudieron 
concretar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/chofer-de-aplicacion-termina-apunalado-en-el-torax-en-intento-de
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Gobierno de Venezuela da 72 horas al 
personal de Derechos Humanos de la 
ONU para abandonar el país

El canciller venezolano, 
Yván Gil, anunció la 
expulsión del personal de 
la oficina de la ONU del 
país.

E l gobierno de Venezuela 
anunció este jueves la sus-
pensión de las actividades 
de la Oficina Técnica de 

Asesoría del Alto Comisionado de 
Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos y dio a su personal 72 
horas para salir del país.

Yván Gil, canciller del Ejecutivo 
de Nicolás Maduro, acusó en un 
comunicado a los empleados de la 
Oficina de haber tenido hacia Ve-
nezuela una "actitud colonialista, 
abusiva y violadora de la carta de 
las Naciones Unidas", y les exigió 
que "rectifiquen públicamente ante 
la comunidad internacional".

La portavoz de la Oficina de De-
rechos Humanos de la ONU, Ravina 
Shamdasani, dijo: "Lamentamos 
este anuncio y estamos evaluan-
do los siguientes pasos a seguir".

El anuncio de la expulsión de los 
representantes de la ONU en ma-
teria de derechos humanos se pro-
duce tras una ola de detenciones a 
críticos de alto perfil que ha llevado 
a la oposición y a observadores in-
ternacionales a afirmar que el país 
vive una escalada represiva im-
pulsada por el gobierno.

El último episodio fue la deten-
ción el pasado viernes cuando es-
taba a punto de abordar un vuelo 
en el aeropuerto de Caracas de la 
periodista y activista Rocío San Mi-

guel, a la que la Fiscalía venezolana 
atribuye ser parte de un plan para 
asesinar al presidente Maduro.

Varias entidades de Naciones 
Unidas mostraron su preocupación 
por el paradero de San Miguel y re-
clamaron a las autoridades que se 
respeten sus derechos y se le asegu-
re el debido proceso.

Por otra parte, la televisión es-
tatal venezolana cuestionó unos 
recientes comentarios del relator 
especial de la ONU sobre el derecho 
a la alimentación, Michael Fakhri, 
que criticó el programa oficial de 
entrega de alimentos a familias 
de pocos recursos llamado CLAP.

"Tenía buenas intenciones como 
ayuda humanitaria temporal del 
gobierno. Sin embargo, se ha vuelto 
susceptible a clientelismo político 
y no aborda las causas profundas 
del hambre y la desnutrición en 
Venezuela ni cumple las normas 
sobre el derecho a la alimentación", 
dijo el funcionario en una nota de 
prensa de su oficina.

El programa CLAP es una de las 
medidas de apoyo a la población 
de las que más suele jactarse el go-
bierno públicamente.

La decisión contra la oficina de la 
ONU supone un paso inusualmente 
hostil.

El comunicado del gobierno acu-
sa a la oficina del Alto comisionado 
de haberse convertido en "el bufete 
particular de los grupos golpis-
tas y terroristas que permanen-
temente se confabulan contra el 
país".

Caracas anunció también “una 
revisión integral de los términos 
de cooperación técnica descritos 
en la Carta de Entendimiento” fir-

mada con la Oficina.
Desde que el pasado octubre el 

gobierno venezolano y la oposición 
alcanzaran en Barbados un acuer-
do para la celebración de eleccio-
nes competitivas en el país ava-
lado por Estados Unidos, varios 
activistas opositores y miembros 
del equipo de María Corina Macha-
do, candidata de la unidad anticha-
vista, han sido detenidos.

Los informes de la Oficina del 
Alto Comisionado de Naciones Uni-
das para los Derechos Humanos 
han señalado en varias ocasiones 
la existencia en el país de abusos 
como detenciones arbitrarias y 
ejecuciones extrajudiciales.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/gobierno-de-venezuela-da-72-horas-al-personal-de-derechos-humanos-de-la
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Muere Alexéi 
Navalny, principal 
opositor de 
Vladimir Putin 
en Rusia que se 
encontraba en 
prisión

El reconocido opositor ruso 
se encontraba cumpliendo 
una condena de 19 años 
en la cárcel del Ártico por 
“extremismo”, de quien las 
causas de muerte aun se 
desconocen.

La jornada de este viernes se 
confirmó el fallecimiento de Alexéi 
Navalni, opositor ruso y princi-
pal adversario de Vladimir Putin, 
quien se encontraba cumpliendo 
una condena de 19 años al inte-
rior de la cárcel del Ártico por 
“extremismo”.

“El 16 de febrero de 2024, en el 
centro penitenciario  N°3, el pri-
sionero Navalni A.A. se sintió mal 
después de un paseo”, comenza-
ron señalando sobre el fallecimien-
to desde el recinto penitenciario.

“Se le practicaron los necesa-
rios procedimientos de reanima-
ción, que no dieron ningún re-
sultado. Los médicos de urgencias 
constataron la muerte del conde-
nado”, aseguraron en el escrito, en 
el que detallaron que las causas de 
muerte del hombre de 47 años se 
encuentran siendo investigadas. 

Cabe mencionar que, Alexéi se 
graduó en 1998 de Derecho en 
la Universidad Estatal de Moscú, 
quien solía exponer diversas irre-
gularidades del gobierno ruso, 
además de la corrupción que se 
mantenía la interior del Kremlin. 

Principal organización 
sindical de Argentina se abre 
a otro paro nacional tras falta 
de acuerdo con el Gobierno 
por salario mínimo

L a Confederación General 
del Trabajo (CGT) de Ar-
gentina, la principal orga-
nización sindical del país, 

abrió la posibilidad de convocar un 
nuevo paro nacional luego de que 
se cerrara la negociación entre sin-
dicatos, empresarios y Gobierno sin 
acuerdo en materia de salario míni-
mo este jueves.

El cosecretario general de la CGT, 
Pablo Moyano, expresó que el sin-
dicato está facultado para to-mar 
nuevas medidas, aunque descartó 
adelantar una posible fecha. "Se va 
a discutir, por supuesto", señaló el 
representante sindical.

Sus palabras llegan el mismo 
día en que el presidente de Argen-
tina, Javier Milei, rechazara que el 
Gobierno vaya a fijar un salario 

El cosecretario general 
de la CGT, Pablo Moyano, 
expresó que el sindicato 
está facultado para tomar 
nuevas medidas, aunque 
descartó adelantar una 
posible fecha.

mínimo por decreto.
En un duro comunicado al tér-

mino de la reunión, el sindicato de-
nunció que el Gobierno "impidió el 
normal desarrollo" del encuentro, 
con el único objetivo de boicotear 
cualquier posibilidad de acuerdo.

"La irresponsabilidad social 
puesta de manifiesto hoy [este jue-
ves] por la Secretaría de Trabajo no 
hace más que confirmar la abso-
luta ajenidad del Gobierno frente 
al drama social que atraviesan 
los argentinos", sostuvo la CGT.

En este relato, el sindicato señaló 
directamente a la Unión Industria 
Argentina (UIA), la principal or-
ganización de empresas del sector 
industrial del país, por ser compla-
cientes con la estrategia del Ejecuti-
vo y no formular ninguna propues-

ta. "Hoy borraron con hechos lo 
que pregonan con pala-bras en 
los foros internacionales", lamen-
taron.

La propuesta de la CGT pasa por 
un incremento del 85% sobre la últi-
ma cantidad a partir del 1 de febre-
ro, fijando una base de 288.600 
pesos argentinos. Este aumento 
tiene el acuerdo de las tres centra-
les obreras del país y el rechazo de 
la contraparte empresarial.

"En tiempos de altísima inflación 
y con aumentos intolerables e in-
justificables de pre-cios, establecer 
un piso social es necesario e im-
postergable", sostuvieron.
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https://www.palumbo.cl/?gad_source=1&gclid=CjwKCAiArLyuBhA7EiwA-qo80MpZYcrOsCmNybMQ1aZGMmHqkQK5ujjDAoa7r008M0s4LVDYKvQc1RoCVZEQAvD_BwE


Deportes
24 Viernes 16 de febrero

Suspenden partido entre 
Universidad de Chile y 
Cobresal que se realizaría en 
el Estadio Nacional

El encuentro era parte 
de la primera fecha del 
Campeonato Nacional 
2024, el cual no fue 
autorizado por las 
autoridades tras los 
incidentes en la final de la 
Supercopa.

El encuentro era parte 
de la primera fecha del 
Campeonato Nacional 2024, 
el cual no fue autorizado 
por las autoridades tras los 
incidentes en la final de la 
Supercopa.

El encuentro entre Universidad 
de Chile y Cobresal programado 
para este viernes como parte de 
la primera fecha del Campeonato 
Nacional 2024, fue suspendido 
por la Delegación Presidencial de la 
región Metropolitana.

Lo anterior, ya que junto a Esta-
dio Seguro el organismo decidió 
no conceder la autorización para 
llevar a cabo el encuentro, luego 
de los incidentes que protagoni-
zaron hinchas de Colo Colo en el 
enfrentamiento con Huachipato 
por la final de la Supercopa, la que 
tuvo lugar el pasado domingo 11 de 
febrero. 

La decisión también se debe a 
que, según explicó Carabineros, 
gran parte del contingente poli-
cial de la región Metropolitana 
se encuentra colaborando en los 

incendios que afectaron a la región 
de Valparaíso, por lo que no conta-
rían con el personal suficiente para 
asegurar el resguardo de los asis-
tentes. 

Cabe mencionar que, este es el 
tercer encuentro de la primera 
fecha del Campeonato Nacional 
2024 que se ve afectado, ya que 
anteriormente el enfrentamiento 
entre Everton y Palestino, además 
del de Unión La Calera y Universi-
dad Católica, también debieron ser 
suspendidos producto de la emer-
gencia. 

Campeonato 
Nacional 2024: 
Conoce la 
programación 
para la primera 
fecha del 
Torneo local

Luego de llegar a un acuerdo 
por la polémica de extranjeros en 
cancha, lo que provocó que el Sifup 
levantara el paro que sostenía, este 
viernes se dará inicio al Campeo-
nato Nacional 2024.

El encuentro entre Ñublense 
y Coquimbo Unido será el encar-
gado de inaugurar el certamen 
deportivo, quienes se enfrentan a 
las 21:30 horas en el estadio Nelson 
Oyarzún de Chillán, en la región de 
Ñuble.

Posteriormente, en la jornada 
del sábado a las 18:00 horas, dos 
compromisos marcarán la jor-
nada, ya que Colo Colo se medirá 
ante Unión Española a las 18:00 
horas en el estadio Santa Laura, 
para luego a las 20:30 horas darle 
el pase al encuentro entre Deportes 
Copiapó y O’Higgins, quienes se 
enfrentarán en el estadio Luis Va-
lenzuela de la región de Atacama.

Luego la jornada del domingo, 
Universidad de Chile hará lo suyo 
contra Cobresal a las 18:00 horas 
en el Estadio Nacional, encuentro 
que está sujeto a la autorización 
de las autoridades, mientras que 
Cobreloa se medirá con Huachi-
pato en el estadio Zorros del De-
sierto de la ciudad de Calama, cita 
que tendrá lugar a las 20:30 horas, 
fecha que finalizará el lunes con 
el encuentro entre Deportes Iqui-
que y Audax Italiano, en el estadio 
Municipal de La Pintana en la re-
gión Metropolitana.

Cabe recordar que, la fecha 
de Everton con Palestino y la de 
Unión La Calera con Universidad 
Católica, fueron suspendidas por 
los incendios forestales que tuvie-
ron lugar en la región de Valparaíso, 
los que deberán ser reagendados. 
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El atacante no renovará con 
los parisinos, por lo que se 
marchará con el pase en su 
poder el 30 de junio.

Concejo Municipal de Viña 
del Mar aprobó extender 
el comodato para que el 
"ruletero" use el recinto.

Paris Saint-Germain confirmó que Kylian 
Mbappé dejará el club a mitad de año

Everton seguirá disputando sus partidos de local 
en el estadio Sausalito durante 2024

El Paris Saint-Germain confirmó 
que Kylian Mbappé no seguirá su 
carrera en el club. 

El atacante no renovará con los 
parisinos, por lo que se marchará 
con el pase en su poder el 30 de 
junio.

Fue el propio PSG el que envió 
un breve comunicado donde con-
firman la decisión del Campeón del 
Mundo. 

“El club confirma que Kylian ha 
comunicado su decisión de dejar 
el PSG al final de la temporada 
2024. Los términos de la salida aún 
no se han acordado completamen-
te”, señala el escrito.

Según Le Parisien, Mbappé ya 
tenía tomada la decisión hace un 
tiempo de recalar en el Real Ma-
drid.

“La mayor estrella del fútbol 
francés se unirá al club más gran-
de del mundo la próxima tempo-
rada. Mientras tanto, en Madrid 
reina el optimismo mientras entre 
bastidores se negocia el mayor 
contrato del vestuario para el capi-
tán de Les Bleus”, aseguraron días 
atrás.

El Campeonato Nacional 2024 
arrancará este viernes con el par-
tido que disputarán Ñublense y 
Coquimbo Unido Unido a las 21:30 
horas, en el estadio Bicentenario 
Municipal Nelson Oyarzún de Chi-
llán.

No obstante, el encuentro con el 
que comenzaría el certamen sería 
entre Everton contra Palestino en 
Sausalito, pero producto de los in-
cendios que afectaron a la región 
de Valparaíso, fue suspendido.

Y ese recinto ubicado en Av. Pa-
dre Hurtado seguirá siendo utili-
zado para los partidos de local del 
club "Oro y Cielo".

Es que el Concejo Municipal de 
Viña del Mar aprobó extender por 
dos años el comodato para que el 
"ruletero" use el estadio Sausali-
to, según consigna En Cancha.

Cabe señalar que los hinchas del 
club de la Ciudad Jardín deberán 
esperar hasta la segunda fecha 
para ver debutar a su equipo, cuan-
do visiten a Deportes Iquique el 
domingo 25 de este mes en el "Tie-
rra de Campeones".

Recién en la tercera fecha del tor-
neo Everton hará de local cuando 
reciban a O'Higgins, el domingo 3 
de marzo.
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Todos los detalles 
de "Juntos, Chile se 
levanta": Animadores, 
parrilla artística 
e influencers que 
estarán en la cruzada 
solidaria

La transmisión y show en 
beneficio de los damnifica-
dos por los incendios en la 
región de Valparaíso, tendrá 
lugar este viernes, a contar 
de las 18 horas.

Además, pidió que pararan 
el bullying virtual que está 
recibiendo, debido a todo el 
escándalo.

Este viernes, se realizará la 
jornada solidaria “Juntos, Chile 
se levanta”, que tiene como fin, 
recaudar fondos, para quienes 
resultaron damnificados, por los 
incendios que afectaron a la Región 
de Valparaíso.

El evento, que comenzará a las 
18 horas en el Movistar Arena en 
Santiago, ya tiene todas sus entra-
das agotadas y será transmitido 
por todos los canales asociados a 
Anatel: TVN, Mega, Canal 13, Chi-
levisión, Telecanal, TV+ y La Red.

El show, promovido por La Aso-
ciación Nacional de Telecomuni-
caciones y Movidos x Chile, tendrá 
una parrilla de cantantes, bandas 
y humoristas, que se presentarán 
en dos bloques de transmisión: de 
18 a 21 horas, con un corte para 
los respectivos noticiarios de los 
canales, y luego de 22 hasta las 2 
de la madrugada, del día siguien-
te.

Los artistas confirmados y que 
estarán en el show son: Illapu, No-
che de Brujas, Luciano Pereyra, 
Gepe, Pablito Pesadilla, Kidd 
Voodoo, Jorge Alís, Polimá West-
Coast, Diego Urrutia, Gino Mella, 
Karen Paola, Myriam Hernández, 
y Young Cister.

Cabe recordar, que los animado-
res del evento solidario serán: Mar-
tín Cárcamo, Karen Doggenweiler, 

Sonia Sahar, la influencer es-
tadounidense con raíces latinas, 
salió a defenderse de las acusa-
ciones que las sindican como la 
responsable del quiebre entre la 
relación sentimental entre los can-
tantes Peso Pluma y Nicki Nicole.

Recordemos que el artista y la 
creadora de contenidos fueron 
vistos de la mano y compartiendo, 
durante el día del Super Bowl, en 
Las Vegas, Estados Unidos. Esto, 
mientras la interprete de “No voy a 
llorar” se encontraba en Costa Rica, 
fue desde ese lugar con ella confir-
mó que mexicano le fue infiel y con-
firmó el rompimiento.

Sahar por su parte, utilizó las re-
des sociales para aclarar su partici-
pación en esta historia, abduciendo 
que todo esto ha sido “exagerado”: 
“Si sé quién es Peso Pluma, pero 
no hablo español y no sigo las no-
ticias en español. No conocía su 
vida personal o sobre su relación, 
no sabía quién era ella (Nicki Ni-
cole)”.

Por otra parte, pidió que se haga 
un alto a todo el abuso verbal y es-
crito que ha recibido a través de las 
redes sociales: “Les pido a todos 
que paren el bullying, no es el tipo 
de persona que soy, no tenía in-
tenciones de romper una relación, 
ni nada por el estilo”, explicó.

Hasta ahora, solo falta saber la 
versión de Peso Pluma, quien no ha 
querido dar detalles de lo ocurrido o 
si tiene como defenderse.

María Luisa Godoy, y Diana Bo-
locco, aunque no se descartan que 
aparezcan otros rostros.

Por otra parte, habrá una trans-
misión online a través de YouTube, 
los sitios web de los canales unidos 
y las redes sociales estarán figuras 
como Tita Ureta, Rodrigo “Galli-
na” Avilés, Nataly Chilet, Fran-
cesco Gazzella, Joaquín Méndez, 
Benjamín Estibil, entre muchos 
más.

Cabe mencionar que todas las 
entradas vendidas, irán en directo 
beneficio a quienes perdieron todo 
en los siniestros, además de que 
se habilitó una cuenta corrien-
te 1001-4 del BancoEstado, RUT 
65.018.488-2, para poder reali-
zar cualquier ayuda económica.

Alcadesa 
Ripamonti 
anuncia que 
Festival de Viña 
tendrá enfoque 
solidario

Sonia Sahar rompe el 
silencio tras polémica 
con Peso Pluma: “No 
sabía quién era ella 
(Nicki Nicole)”

"Eran unos pendejos, 
chiquillos, anda con esto, 
pero ningún arma… ah 
no, andaban armados”, 
aseveró la influencer 
mediante una transmisión 
en vivo por instagram.

"Eran unos pendejos, 
chiquillos, anda con esto, 
pero ningún arma… ah 
no, andaban armados”, 
aseveró la influencer 
mediante una transmisión 
en vivo por instagram

La alcaldesa Macarena Ri-
pamonti anunció que la versión 
número 63 del Festival Interna-
cional de la Canción de Viña del 
Mar tendrá un enfoque solidario, 
esto para ir en beneficio de las per-
sonas que resultaron damnificadas 
por los incendios que se vivieron 
en varias comunas de la Región de 
Valparaíso.

Para eso, dio el puntapié inicial 
a la campaña “Arriba Viña”, la cual 
empezará con la recolección de 
donaciones a través de un código 
QR, que estará disponible glo-
balmente, a través de una cuenta 
en el Banco Santander, los fon-
dos serán destinados en partes 
iguales a Techo para Chile y De-
safío Levantemos Chile. Por otra 
parte, habrá múltiples subastas con 
artículos de los artistas, para poder 
recolectar fondos.

También habrá voluntarios de 
organizaciones asociadas a la 
campaña, quienes recibirán en los 
accesos de la Quinta Vergara, útiles 
escolares que irán en ayuda de los 
niños y niñas damnificados en la 
emergencia.

Por otra parte, artistas y miem-
bros de jurado irán a las zonas 
afectadas y albergues, para poder 
compartir con los damnificados. 
Además, por ser un Festival mu-
sical, la organización buscará 
apadrinar una escuela u organi-
zación musical.

La influencer nacional Naya-
deth Neculhueque, más conocida 
como “Naya Fácil” sufrió una vio-
lenta encerrona, alrededor de las 
6:50 de la mañana, cuando iba en 
su auto rosado y terminó chocan-
do contra la reja de una casa, en la 
comuna de La Florida de la Región 
Metropolitana.

“Acabo de chocar el auto, me 
acaban de hacer un portanazo 
(por la encerrona). Nos íbamos a 
juntar acá, porque una niña me iba 
a maquillar. Eran unos pendejos”, 
dijo la influencer, en una transmi-
sión en vivo, en su instagram. 

“Intenté retroceder y no me re-

Naya Fácil es víctima de intento 
de encerrona en La Florida: "Me 
tiraron al suelo"

trocedía el auto. Me bloquearan el 
auto, por eso lo choqué a ca**r. Me 
tiraron al suelo y me dijeron ‘sá-
cate los aros de oro’”, recordó, de 
manera nerviosa en su live.

“Yo no les tenía miedo… me di 
la media vuelta, por eso choqué el 
auto”, expresó la influencer.

Por otra parte, Naya Fácil, un 
poco más calmada, tuvo una con-
versación con la dueña del hogar, 
donde chocó y se comprometió a 
pagar la reja, que accidentaron.

Carabineros, por otra parte, ase-
guró que la víctima (Naya) no pre-
senta lesiones mayores.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/todos-los-detalles-de-juntos-chile-se-levanta-animadores-parrilla
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/naya-facil-es-victima-de-intento-de-encerrona-en-la-florida-me-tiraron
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/alcadesa-ripamonti-anuncia-que-festival-de-vina-tendra-enfoque-solidario
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/sonia-sahar-rompe-el-silencio-tras-polemica-con-peso-pluma-no-sabia
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Buenos ratings serían la razón principal, en la toma de esta 
decisión. Los actores, actrices y equipo de producción, ya 
habrían sido informados sobre la continuación de la ficción.

“Juego de Ilusiones” habría sido 
renovada para una tercera temporada

Una será notera, mientras que la otra será comentarista. 
La cobertura veraniega comenzará desde el viernes 23 de 
febrero y finaliza el 2 de marzo.

Por el Festival de Viña: Paulina Nin y 
Pamela Díaz se unirían al equipo de 
“Contigo en la Mañana”

La animadora nacional Pauli-
na Nin de Cardona y la ex modelo 
Pamela Díaz, se unirían al equipo 
del programa “Contigo en la Ma-
ñana” de Chilevisión, con el fin de 
reforzar comentar los entretelones 
del Festival Internacional de la Can-
ción de Viña del Mar.

Según el medio El Filtrador, Pa-
mela Díaz asumiría como notera 
del espacio, en compañía del pe-
riodista Gino Costa, y su misión 
sería estar en terreno con el pú-
blico que asiste a la Quinta Verga-
ra o está pendiente de los artistas, 

afuera del hotel.
Por otra parte, el programa 

“Zona de Estrella”  de Zona Latina, 
aseguró que Paulina Nin de Car-
dona (quien también fue coani-
madora del evento) también se 
uniría panel del matinal, con el fin 
de comentar los entretelones del 
espectáculo veraniego.

Hasta el cierre de esta nota, la 
estación privada no ha confirmado 
a las dos figuras televisivas, pero si 
se sabe que la cobertura veranie-
ga comenzará desde el viernes 23 
de febrero y finaliza el 2 de marzo.

Al parecer, la exitosa teleserie 
de Mega “Juego de Ilusiones” se-
guirá por un buen tiempo más en 
pantalla, puesto que la producción 
nacional habría sido renovada 
por una tercera temporada.

Según el medio El Filtrador, la 
novela protagonizada por Caro-
lina Arregui seguiría en transmi-
siones, en su mismo horario, tras 
Meganoticias Tarde y no estaría 
en  pantalla por gran parte del 
2024, aunque el canal todavía no 
ha hecho el anuncio de manera 
formal.

El mismo sitio asegura que los 
actores, actrices y equipo de 
producción, ya habrían sido  in-
formados de la decisión de la es-
tación privada, que comenzó sus 
transmisiones en enero de 2023 y 
ha estado ininterrumpidamente en 
pantalla, desde entonces.

Una de las razones que habrían 
llevado a seguir manteniendo la 
teleserie en pantalla, es su buen ra-
ting, puesto que solo en la última 
semana ha promediado de 13,2 
puntos de rating, con un peak que 
llega a los 13,9.

https://fronza.cl/m/ssangyong/torres/
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/por-el-festival-de-vina-paulina-nin-y-pamela-diaz-se-unirian-al-equipo
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/juego-de-ilusiones-habria-sido-renovada-para-una-tercera-temporada
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